



"Ce que nous faisons n'est peut-être qu'une petite graine semée dans un champ, mais si nous n'ajoutions pas cette graine, le champ aurait une semence en moins"

Le Bangladesh est malheureusement connu pour ses inondations et ses tempêtes tropicales. Et pourtant, à chaque fois, ses habitants se relèvent pour reconstruire, bâtir et semer l'espérance. Le comité de la Course de la Solidarité a souhaité les encourager en soutenant un beau projet de l'EPER (Entraide protestante) pour des agriculteurs de ce pays d'Asie. 50% de la population vit avec moins de 1.50 CHF par jour ; la durée moyenne de la scolarisation est de 4.8 années. L'une des ressources principales du pays étant l'agriculture, le projet soutenu vise à promouvoir des méthodes d'exploitation agricole durables, en parallèle à l'élevage de petit bétail et à la culture de légumes afin d'assurer la sécurité alimentaire des familles. Un gros effort est également fait pour permettre à des sans-terres d'accéder à une parcelle. De plus, une aide est apportée afin de promouvoir la vente et la commercialisation de leurs récoltes.

Venez courir et marcher sur les terres du Plateau de Diesse afin d'aider des agriculteurs à cultiver leurs terres ! Un très grand merci !

Stéphane Rouèche



Quelle belle édition !

La 5^{ème} édition de la Course de la Solidarité s'est déroulée dans des conditions pluvieuses ce dernier vendredi 14 août. Plusieurs chaussures de jeunes coureurs sont d'ailleurs restées collées dans le terrain quelque peu boueux, les condamnant à poursuivre leur course en chaussettes...

Du soleil, il y en avait dans la halle de Prêles où le public est venu nombreux soutenir et encourager les participants.

A l'image de la jeune génération (voir photo), chacun a donné le meilleur de lui-même afin que la fête soit belle et que des agriculteurs au Bangladesh puissent recevoir une aide bienvenue. Ainsi, une jeune fille d'une dizaine d'année s'est investie afin d'être parrainée lors de sa course. Elle a pu donner 100.- pour ce projet.

Un grand merci à tous les bénévoles (pas loin de 100), aux marcheurs, aux coureurs, aux sociétés, aux communes, aux entreprises et à toutes personnes présentes. Vous avez été magnifiques !

Au nom du comité d'organisation,

Stéphane Rouèche





Magnifique résultat de la 5^{ème} édition

Le résultat final de la course du 14 août 2015 est très positif, malgré les conditions météo exécrables. Le bénéfice net s'élève à **CHF 8500.-**. La somme a été versée à l'EPER pour un projet de soutien à des agriculteurs au Bangladesh. La pluie n'a pas découragé les centaines de sportifs et convives présents à Prêles ce soir-là. Les photos de cette édition sont toujours visibles sur le site www.ref-diesse.ch. Le Comité d'organisation tient à remercier toutes les personnes qui ont participé à cette belle édition anniversaire, ainsi que les sponsors, annonceurs et autres donateurs. Un très grand merci !

Et la sixième édition ?

Les 13 membres du comité sont repartis motivés pour l'organisation de l'édition 2016. Elle se déroulera le vendredi 12 août, à l'endroit habituel à Prêles. L'argent récolté sera destiné à soutenir des jeunes démunis au Zimbabwe. Un signe d'encouragement pourra ainsi être manifesté auprès de la jeunesse afin de leur permettre d'entrevoir un meilleur avenir. Souhaitant poursuivre sur la lancée des années précédentes, l'accent de la manifestation portera sur la solidarité et la convivialité. Votre présence,

vos engagement et votre participation font la réussite de cette journée, merci d'avance de votre soutien à cette action humanitaire dont l'intégralité du bénéfice sera versée pour le projet.

Le départ est déjà donné puisque les dons sont les bienvenus, compte IBAN CH51 8005 1000 0017 6955 3, Banque Raiffeisen Pierre Pertuis, Bévillard.

Retenez la date, entraînez-vous bien et vive la sixième !

Le Président du CO
sponsoring

Stéphane Rouèche

Contacts :

[stroueche\(at\)gmail.com](mailto:stroueche(at)gmail.com)

Le responsable

René Bourquin

[rebourquin\(at\)bluewin.ch](mailto:rebourquin(at)bluewin.ch)



PRÊLES Quelque 250 départs pour la 5e Course de la solidarité. Une légère baisse chez les jeunes

Ils ont couru sous la pluie pour les paysans du Bangla

Les organisateurs ont tremblé toute la journée sous l'averse, mais, vendredi soir dès 17h à la halle polyvalente de Prêles, les coureurs étaient bien là, même si les records d'affluence n'ont pas été battus.

Pas loin de 250 départs ont été enregistrés, avec un léger fléchissement dans les catégories les plus jeunes par rapport aux années précédentes. Les premiers départs des petits ont été généreusement arrosés, mais, à 19h, les catégories adultes ont été épargnées. Stéphane Rouèche, le créateur et toujours animateur de l'événement, a félicité la centaine de bénévoles et tous les participants de leur courage, au nom de la solidarité avec les paysans du Bangladesh et au nom de la fraternité entre coureurs qui marque l'ambiance au fil des ans.

Parcours appréciés

Les paysages et profils des parcours font l'unanimité. En plus, CorsAccords Chasseral ont ajouté leur musique alpestre au milieu du long parcours et Nicole Thomet a joué de l'accordéon près de l'arrivée, là où tout le monde passe. La beauté n'empêche pas la compétition. De vraies belles empoignades ont animé toutes les catégories. Par-

mi les hauts faits, après le départ groupé des catégories adultes sur 10 km, le final s'est joué au sprint à 6 secondes entre Michaël Enzmann et Fabien Bourquin. Ludovic Mosimann a commis un choix tactique désastreux pour lui: il a préféré courir au côté d'Amélie son amie qui, elle, est montée sur la 2e marche du podium. Il s'est refait un palmarès à l'estafette.

Chez les garçons 2002-2003, Colin et Stewen se marchaient sur les talons pour la 2e place, derrière un Nico hors de vue. Le premier vainqueur du jour, Eliot, 5 ans, arrivait détaché avec un incroyable sourire. La compétition ne tue pas la joie et le plaisir, loin s'en faut. La course était internationale: à 75 ans et doyen toutes catégories confondues, Malcolm Coles est venu de Leeds, en Grande-Bretagne, et il s'est classé 2e des plus âgés. A l'estafette finale, folle course autour du pré, les pompiers ont récidivé, en trois équipes avec appareil respiratoire et costume complet.

Prix, photos et cantine

En plus des commentaires de course, le speaker officiel Stéphane Devaux a mené la remise des prix et Richard Tucker a photographié tous les podiums.

Le Photo-Club Chasseral de ce dernier a mobilisé suffisamment de photographes pour garder la mémoire de tout ce qui a fait le 5e anniversaire de la course. Stéphane Rouèche s'étonne: «C'est touchant de voir tout ce monde malgré le temps. En plus de la course, il y a un bel esprit de convivialité et un tas de gens qui, chaque année proposent spontanément des compléments, la garderie, les massages, par exemple». Et la cantine a regalé, sans faiblir, avec qualité et sourires. **BERNARD SCHINDLER**

LES VAINQUEURS

2010 et après, filles 1. Nora Holzmann
Garçons 1. Eliot Mamin **2008-09, filles** 1. Nora Grosjean **Garçons** 1. Samuel Conrad
2006-07, filles 1. Erine Pellaton **Garçons** 1. Kéo Weber **2004-05, filles** 1. Kahra Zerbini **Garçons** 1. Mickael Marti **2002-03, filles** 1. Coraline Pellaton **Garçons** 1. Nico Enzmann **2000-01, files** 1. Marie-Hélène Klopferstein **Garçons** 1. Mathieu Auberson
DAMES, 1996-99 1. Céline Glatz **1986-95** 1. Léa Mettler **1976-85** 1. Sidonie Thueler **1966-75** 1. Marielle Grosjean **1956-65** 1. Sabine Mamie (scratch 10 km en 48:21.05). **1955 et avant** 1. Annemarie Maillat **HOMMES, 1996-99** 1. Cyprien Louis **1986-95** 1. Lucien Bourquin **1976-85** 1. Brice Rollier **1966-75** 1. Michaël Enzmann (scratch 10 km en 38:17.57). **1956-65** 1. Richard Mamie **1955 et avant** 1. Peter Naegeli. **ESTAFETTE** 1.FSG La Neuveville, Susanna Enzmann, Noah Enzmann, Ludovic Mosimann **NORDIC WALKING** course sans classement.

Tous les résultats et, bientôt, les photos sur www.ref-diesse.ch



Le départ des tout petits avec Eliot Mamin déjà en tête (en haut); la lutte épique (à gauche) et Stewen et l'accordéon de Nicole Thomet (en bas).



UN GRAND MERCI DE SOUTENIR CE PROJET!

CP 10-1390-5 mention: « Course de la solidarité 2015 - Bangladesh »

Résultats et photos de la 5e COURSE DE LA SOLIDARITÉ
sur www.ref-diesse.ch

PROCHAINE ÉDITION: 12 AOÛT 2016



5^e COURSE DE LA SOLIDARITÉ

SOUTENIR LES AGRICULTEURS DU BANGLADESH

Vendredi 14 août 2015 à Prêles



ENTRAIDE PROTESTANTE SUISSE

Secrétariat romand
Bd de Grancy 17bis
Case postale 536
1001 Lausanne

Tél. 021 613 40 70
info@eper.ch
www.eper.ch
CP 10-1390-5



ORGANISATION :
Paroisses réformées et catholique
de La Neuveville, Nods et du Plateau de Diesse



Situation et objectifs

Le Bangladesh est devenu indépendant en 1971. Malgré l'essor économique et des progrès sociaux importants, par exemple dans les domaines de la santé et de la formation, le pays est aujourd'hui encore politiquement instable et en proie à la corruption. Situé dans l'un des plus grands deltas du monde, à quelques mètres seulement au-dessus du niveau de la mer, le pays est très vulnérable aux inondations. Il est aussi régulièrement frappé par des cyclones tropicaux. Une situation d'autant plus dramatique que c'est l'un des pays les plus densément peuplés au monde. Le Bangladesh est l'un des pays les plus pauvres au monde : plus de 30% de sa population vit avec moins de 1,25 dollars par jour. Le soutien de l'EPER est avant tout destiné aux minorités ethniques, religieuses et sociales qui connaissent une existence difficile. Les différents projets du programme-pays visent à assurer leur sécurité alimentaire et à améliorer leurs revenus ainsi qu'à promouvoir l'égalité et la justice.



Activités du projet

Pour améliorer les conditions de vie des plus démunis de manière durable, l'une des orientations prioritaires de l'EPER est le développement rural par la promotion de méthodes d'exploitation agricole durables, en parallèle à l'élevage de petit bétail et à la culture de légumes assure la sécurité alimentaire des familles. Des organisations partenaires spécialisées aident les sans-terres à accéder à une parcelle. La création de petites entreprises novatrices et l'intégration qui crée une plus-value au plan local et régional permettent aux familles de petits paysans d'augmenter leurs revenus.

Bénéficiaires

Familles paysannes marginalisées, minorités ethniques et religieuses (animistes, bouddhistes, chrétiens et minorités d'origine dalit), Adivasis (communauté indigène), prostituées.

Représentation locale

Depuis 1971, l'EPER collabore au Bangladesh avec la « Christian Commission for Development in Bangladesh » (CCDB). Cette dernière est une organisation partenaire privilégiée de l'EPER, surtout pour les interventions à la suite de catastrophes naturelles. L'EPER collabore actuellement aussi avec cinq autres organisations partenaires locales. Quatre d'entre elles s'engagent au sein du « réseau pour les minorités » dans le but d'influencer de manière constructive la législation nationale et les autorités.